

España es segunda a nivel europeo en número de organizaciones profesionales. Hay, incluso, colegios internacionales que aglutinan a órganos nacionales.

SITUACIÓN GLOBAL DE LAS ORGANIZACIONES PROFESIONALES

EL DÍA

En España existen 37 **Consejos Generales** y Superiores y **Colegios Profesionales** de ámbito estatal que, juntos, aglutinan cerca de 1.000 **colegios profesionales** y aproximadamente un millón y medio de profesionales liberales en todo el territorio, todos ellos aglutinados en la asociación estatal Unión Profesional. El subsector nacional de los servicios profesionales genera casi el 10,7% del Valor Añadido Bruto (VAB) total de la economía española, y su aportación al empleo directo se situaría en un 12,6% y supone el 16,7% del tejido empresarial. Según los datos que aporta en su página web el Gobierno de Canarias sobre el número de asociaciones que existen en el Archipiélago, siempre basándose en la información del Reglamento de Asociaciones de Canarias, que regula el Registro de Asociaciones de Canarias cuya competencia corresponde a la Dirección General de Transparencia y Participación Ciudadana del Gobierno Autónomo, en las Islas existen casi 21.000 asociaciones, concretamente 20.940 aunque esa cifra no solo aglutina a colectivos profesionales sino que incluye, entre otras, agrupaciones vecinales, musicales o culturales.

En Europa, la implantación de los **colegios profesionales** se da preferencialmente en los países mediterráneos. Donde más fuerza tienen es en Francia, España, Italia y Portugal, aunque instituciones de la misma naturaleza existen en el Reino Unido y los países anglosajones, creadas por Decreto Real para

organizar el ejercicio de las profesiones. En Alemania esta función la realizan las Cámaras, como, por ejemplo la *Ingenieurkammer*, Cámara de Ingenieros o la *Notarkammer*, Cámara de Notarios. En algunas de las profesiones se requiere la obligación legal de alcanzar el grado de Maestro para regentar una instalación o empresa del ramo. Existen, asimismo, organizaciones profesionales a nivel internacional que agrupan a órganos nacionales.

En Latinoamérica la colegiatura profesional está fuertemente posicionada en la sociedad y de forma muy marcada en las comunidades aunque cada país es diferente. En el caso de Colombia la estructura interna y el funcionamiento deberán ser democráticos. La ley podrá asignarles funciones públicas y establecer los debidos controles. En República Dominicana, por su parte, ha surgido una nueva forma de organizar las profesiones y regular el ejercicio con la intención de evitar la influencia de la política en la colocación de responsables en posiciones directivas por afinidades políticas y hacerlo por competencia, propiciando así la ética y la transparencia del ejercicio profesional y mecanismos para poder establecer responsabilidades. Los países americanos con la mayoría de colegiaturas son Brasil, Chile, Costa Rica, EEUU, Guatemala, México, Perú, Uruguay y Venezuela.

Para los profesionales en Australia, ser colegiado no es una opción, mientras en Chile se promueve la institución ética de los colegios de profesionales.



Francia, España, Italia y Portugal tienen la mayor fuerza en la implantación de **colegios profesionales** de Europa.